



MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

No. 2815
20 / 11 / 2024

- 1 **¡GASOLINAZO!**
¡Brutal golpe a la economía de las masas empobrecidas!
- 2 Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional (C.E.R.C.I.)
De: MASAS No 468, P.O.R. - Argentina
¿POR QUÉ LOS COMUNISTAS RECHAZAMOS LAS PRIVATIZACIONES?
- 3 **FRENTE A LA ARREMETIDA NEOLIBERAL DE LOS FALSOS SOCIALISTAS Y LA DERECHA TRADICIONAL, ES URGENTE UNA RESPUESTA OBRERA Y REVOLUCIONARIA A LA CRISIS ECONÓMICA**
- 4 Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca (F.T.E.U.CH)
PRONUNCIAMIENTO
- 5 **LOS TRABAJADORES CHUQUISAQUEÑOS SALEN A LAS CALLES CON SUS PROPIAS BANDERAS**
- 6 **"TESIS DE PULACAYO" MALINTENSIONADAMENTE DEFORMADA Y UTILIZADA POR LA BUROCRACIA SINDICAL**
- 7 **Hacia el XXXIII Congreso de la F.S.T.M.B.**
RESPUESTA OBRERA A LA CRISIS: LA SUBVENCIÓN A LOS CARBURANTES NO SE TOCA, ¡QUE LA CRISIS LA PAGUEN LOS RICOS!
- 8 **Notas laborales y sindicales:**
 - **CARNICEROS DEL PAÍS VAN AL PARO NACIONAL DESDE EL LUNES**
 - **LLEGAN A LA PAZ LOS PRESTATARIOS QUE MARCHAN DESDE PATACAMAYA, EXIGEN QUE PAREN LOS REMATES**
 - **SINDICATOS Y TRABAJADORES MUNICIPALES TOMAN LA ALCALDÍA POR SUELDOS ATRASADOS E INCUMPLIMIENTO DEL ALCALDE JHONNY FERNANDEZ**
 - **SINDICATO DE LA CAJA PETROLERA SE PREPARA PARA EL PARO DE 120 HORAS, MIENTRAS CELEBRA LOS 66 AÑOS DE CREACIÓN DE LA INSTITUCIÓN.**
 - **GUARDIAS MUNICIPALES MOVILIZADOS EXIGEN PAGO DE SUELDOS Y BONOS ATRASADOS, ACUERDOS INCUMPLIDOS, AL ALCALDE JHONNY FERNANDEZ.**
- 9 **"NOS TRATAN COMO BASURA"**
- 10 De: EL ESMERIL No. 153. 04 /11 /24
 - **ASAI CAPITAL HOLDING AÚN NO INFORMA PUBLICAMENTE EL PRECIO POR LA COMPRA DE LAS MOLIENDAS DE SAO Y FINO**
 - **BELEN: CUENTO PATRONAL PARA TERCERIZAR DISTINTAS AREAS HACIENDO QUE ANTIGUOS RENUNCIEN**
 - **SINDICATO EMPACAR: BASES DENUNCIAN ELECCIONES ANTIDEMOCRÁTICAS**
- 11
 - **COBARDE REPRESIÓN POLÍTICA CONTRA EX DIRIGENTE URMISTA DE LA FEDERACIÓN DEL MAGISTERIO URBANO DE COCHABAMBA**
 - **FEDERACIÓN DEPARTAMENTAL DE TRABAJADORES DE LA EDUCACIÓN URBANA DE LA PAZ**
Convoca a organizar la lucha contra las consecuencias de la crisis económica burguesa que recae sobre nuestras espaldas.
- 12 **15 DE NOVIEMBRE DE 1988**
36 ANIV. DE LA DECLARACIÓN DE LA INDEPENDENCIA PALESTINA



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2815

20 / 11 / 24

Edición digital

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO



Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

¡GASOLINAZO!

¡Brutal golpe a la economía de las masas empobrecidas!

El decreto que autoriza a empresarios privados la libre importación y comercialización de diésel y gasolina, responde a la imposibilidad del Estado en quiebra, carente de divisas suficientes para sostener la subvención a los carburantes.

Con esta medida el gobierno busca aliviar la carga de mantener la subvención de los carburantes permitiendo que se hagan cargo de su provisión empresarios privados no sólo para uso de la agroindustria del Oriente y otras actividades como el transporte que requieren con urgencia el carburante para el normal desarrollo de sus actividades, sino para su libre comercialización a precio internacional. Un nuevo negocio jugoso para la empresa privada.

El escaso diésel y gasolina subvencionados que importe YPF, inevitablemente serán desviados a un mercado negro de carburantes; otro próspero negocio ilegal.

El gobierno lanza la medida a sabiendas de que los agroindustriales, los empresarios y la burguesía comercial no tendrán escrúpulos en descargar el aumento de sus costos de operación desencadenando la elevación de precios al consumidor, agravando la miseria de las mayorías empobrecidas.

Es el primer paso del gasolinazo que poco a poco pretende aplicar el gobierno coincidiendo con el clásico planteamiento neoliberal de cargar el peso de la crisis sobre las espaldas de las masas populares, protegiendo los intereses de la burguesía y el imperialismo.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

¿POR QUÉ LOS COMUNISTAS RECHAZAMOS LAS PRIVATIZACIONES?

El capitalismo dio lugar al desarrollo de la producción social que en su desarrollo choca con la propiedad capitalista individual. La anarquía de la producción, consecuencia de la propiedad privada capitalista, da lugar a crisis periódicas de sobreproducción. Estas crisis, son las fuerzas productivas rebelándose contra las relaciones capitalistas de producción, *“contra su calidad de capital, esta necesidad cada vez más imperiosa de que se reconozca su carácter social”*. Cada crisis da como resultado un proceso de concentración. *“En los trusts, la libre competencia se trueca en monopolio y la producción sin plan de la sociedad capitalista capitula ante la producción planeada y organizada de la futura sociedad socialista a punto de sobrevenir”*.

“De un modo o de otro, con o sin trusts, el representante oficial de la sociedad capitalista, el Estado, tiene que acabar haciéndose cargo del mando de la producción. La necesidad a que responde esta transformación de ciertas empresas en propiedad del Estado empieza manifestándose en las grandes empresas de transportes y comunicaciones, tales como el correo, el telégrafo y los ferrocarriles”.

“El Estado moderno no es tampoco más que una organización creada por la sociedad burguesa para defender las condiciones exteriores generales del modo capitalista de producción contra los atentados, tanto de los obreros como de los capitalistas individuales. El Estado moderno, cualquiera que sea su forma, es una máquina esencialmente capitalista, es el Estado de los capitalistas, el capitalista colectivo ideal. Y cuantas más fuerzas productivas asuma en propiedad, tanto más se convertirá en capitalista colectivo y tanta mayor cantidad de ciudadanos explotará. ... La relación capitalista, lejos de abolirse con estas medidas, se agudiza, llega al extremo, a la cúspide. La propiedad del Estado sobre las fuerzas productivas no es solución del conflicto, pero alberga ya en su seno el medio formal, el resorte para llegar a la solución.”

En el desarrollo extraído de “El Socialismo Utópico al Socialismo Científico”, Engels describe el surgimiento de la propiedad Estatal de determinadas ramas de la industria como el resultado de la rebelión de las fuerzas productivas contra las relaciones de producción. Muestra lo contradictorio de este proceso, que por un lado representa el interés general de los capitalistas para frenar el accionar de capitalistas individuales, pero al mismo tiempo sienta las condiciones para la planificación de la producción. Es así que los marxistas no nos oponemos a la concentración de la producción, nos oponemos a que sea una minoría la que se apropie de esa concentración.

Los marxistas no ponemos en discusión que el Estado se haga cargo de ramas de la industria, esto es progresivo frente a someter esas ramas a capitalistas individuales. Lo que ponemos en cuestionamiento es qué clase las controla. Los revolucionarios consideramos el Estado burgués la síntesis del poder de la clase dominante y buscamos destruirlo, poniendo en pie un Estado Obrero, basado en el poder de la asambleas y consejos obreros, terminando con la gran propiedad privada capitalista.

Sin dudas es una victoria ideológica de la burguesía la polarización entre “Estado presente vs. Desmantelar el Estado”, representada por el peronismo y los libertarios. Porque ambos “bandos” defienden lo esencial del Estado burgués: ser el monopolio de las fuerzas represivas para defender la gran propiedad privada y la explotación del trabajo, es decir, la dictadura del capital. Ha desaparecido del escenario político la discusión de qué clase es la que controla los resortes de la economía, de qué clase es el Estado.

La diferencia entre ambos no es de clase, sino de grado: mientras unos quieren entregar abiertamente el país al imperialismo y privatizarlo todo si fuera posible, los otros piensan que algunas formas de propiedad estatal e instituciones de control deben ser conservadas a fin de desarrollar una política de conciliación de clases, negociar algunas migajas con el imperialismo sin romper con su dominación.

En los países atrasados como el nuestro, donde la burguesía como clase dominante no pudo ni podrá materializar la liberación nacional, la gran propiedad privada de la tierra y de las empresas está subordinada a los intereses de la dominación imperialista, por lo que es antinacional. La dominación del país no se ejecuta “desde afuera” o por medios militares, sino a través del control que las multinacionales tienen sobre los resortes vitales de nuestra economía. Por esta razón a lo largo de la historia muchos gobiernos burgueses se vieron obligados a realizar estatizaciones o poner en pie empresas estatales, sea porque el capital financiero no tenía ningún interés en invertir allí (como en obras de infraestructura vitales para la población) o porque la lucha de clases impuso la necesidad de limitar en algún grado el saqueo del país y conservar la dominación general de la burguesía (como la expropiación de las AFJP)...

La propiedad estatal burguesa no es progresiva en sí misma. La compra del 51% de las acciones de YPF por el gobierno de Kirchner demuestra que la YPF estatal sirvió a los intereses de Chevron y otras multinacionales...

Ante el nuevo ataque privatizador, encarnado ahora por el gobierno de Milei, defendemos la propiedad estatal, pero al mismo tiempo señalamos la necesidad de profundizar las expropiaciones y estatizaciones y, sobre todo, la necesidad de imponer el control obrero colectivo de la producción.

(Extractos de nota de MASAS n°468, POR-Argentina)

FRENTE A LA ARREMETIDA NEOLIBERAL DE LOS FALSOS SOCIALISTAS Y LA DERECHA TRADICIONAL, ES URGENTE UNA RESPUESTA OBRERA Y REVOLUCIONARIA A LA CRISIS ECONÓMICA

Ya desde el 2006, el masismo, respetuoso de la gran propiedad privada burguesa, con su discurso “estatista” “antineoliberal”, favoreció los intereses económicos de las grandes trasnacionales y los empresarios nacionales, principalmente de la agroindustria oriental y del cooperativismo aurífero. En casi dos décadas, estos sectores de la clase dominante amasaron fortunas, desnudando el contenido de clase burgués de su modelo económico supuestamente “socialista” y “antiimperialista”. Hoy en día, cuando los ingresos provenientes de la exportación del gas se esfuman, al reformismo indigenista se le cae la careta. El gobierno arcista levanta paulatinamente la subvención a los carburantes, en consonancia con lo planteado por Evo Morales semanas atrás. Libera la exportación a los agroindustriales afectando la provisión de los alimentos de la canasta familiar y la elevación de sus precios. En cuanto al litio, firma contratos leoninos con empresas de capitales rusos y chinos. Y prepara una nueva ley de hidrocarburos que concede atractivas ventajas antinacionales para las corporaciones capitalistas del mundo para la prospección y operación de nuevos pozos de gas y petróleo.

El MAS “renovador” por declaraciones de Fidel Surco y Lidia Lupa, plantea la necesidad de cambiar el “Modelo Económico Social Comunitario” a uno “mixto” de libre mercado; propuesta que se estaría preparando para las próximas elecciones del 2025, frente al descrédito y al fracaso de la gestión económica del gobierno en la coyuntura actual. En la misma línea, el MAS “radical” por declaraciones del senador Luis Adolfo Flores, plantea sustituir el actual modelo por uno similar al de la China (“socialismo de libre mercado”), con apertura total a las inversiones extranjeras.

Desde la vereda de la derecha tradicional, no se cansan de gritar la necesidad de “sincerar” la economía, que significa aplicar de una vez por todas, el levantamiento de la subvención a los carburantes, liberar el tipo de cambio del dólar, privatizar las empresas estatales, eliminar los bonos sociales, abrir las puertas para el ingreso masivo de

capitales extranjeros a los sectores estratégicos de nuestra economía, reducir el gasto fiscal, etc. Expresan abiertamente a la clase dominante boliviana que es instrumento servil de los países imperialistas. Vendepatrias y entreguistas bien identificados por el pueblo, que ahora, ante el árbol caído del masismo, pretenden volver al poder.

Independientemente de quien gane las elecciones del 2025, todo hace ver que se viene un periodo neoliberal ya sea de la mano de la derecha tradicional o de la falsa izquierda. El futuro gobierno aplicará las medidas de recorte del déficit fiscal embistiendo con brutalidad contra la economía de las grandes mayorías y los intereses nacionales.

El descontento popular requiere una respuesta política y económica revolucionaria proveniente de la clase obrera. Mineros y fabriles no se reencuentran todavía con su identidad política de clase encarnada en su partido, el POR, y por lo tanto no aparecen en la lucha las banderas de una salida revolucionaria a la crisis económica del país, que significa descargar el peso de la crisis, sobre los bolsillos repletos de dólares de los grandes empresarios privados nacionales y extranjeros que nos chupan la sangre y no aportan casi nada al Estado.

La burocracia sindical de la COB, la FSTMB y la CSTFB, está totalmente sometida a la política proburguesa y entreguista del masismo en el poder, por lo que cualquier cambio tiene que pasar por encima de las cenizas de esta lacra de la clase obrera.

Deben ser los mineros de base en el congreso de la FSTMB de fin de año, los que saquen del hoyo a las organizaciones obreras del país, aprobando una tesis revolucionaria como respuesta obrera a la crisis económica y política burguesa y sus consecuencias sobre el pueblo oprimido.

Una vez recuperada la Central Obrera Boliviana, su credibilidad y autoridad, emprender con fuerza y determinación la lucha nacional de los de abajo para aplastar la arremetida neoliberal que se avecina.

Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca

PRONUNCIAMIENTO

La Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca emite el siguiente pronunciamiento en relación a la liberalización de la importación de combustibles en el país:

La crisis económica capitalista avanza y destruye a su paso las condiciones de vida las grandes mayorías, mientras tanto el gobierno busca la manera de salvar los intereses de las transnacionales y los grandes empresarios a los cuales favorece con el entreguismo, créditos blandos, concesiones, impuestos bajos, abriéndoles los mercados extranjeros, aprobando una serie de leyes para beneficiarlos (como las leyes incendiarias) y liberalizando las exportaciones de varios productos. Las consecuencias de toda esta política proempresarial han sido el saqueo de nuestros recursos naturales, la depredación del medio ambiente, el ocultamiento de dólares, la especulación con los productos de la canasta familiar y la destrucción de las conquistas laborales de los trabajadores.

A esto ahora se suma la liberalización de la importación y venta de combustibles, que es entregada a la voracidad de los empresarios privados que tendrán a mano otra fuente de enriquecimiento y especulación.

Con la aprobación del decreto 5271, los empresarios privados podrán comprar libremente la gasolina y el diésel en el mercado internacional y comercializarlo en el país, lo que duplicará o triplicará el precio actual, a pesar de las restricciones que pueda implementar el gobierno mediante la ANH, la realidad es que aparecerá un mercado paralelo con combustibles más caros, que irá desplazando a los combustibles subvencionados, aumentando la especulación y el ocultamiento, un escenario similar al que ya vivimos con el dólar.

El costo de los combustibles más caros será descargado en el precio de los pasajes, de los fletes del transporte y en los productos, lo que en carecerá más el costo de vida, depauperando más nuestros salarios y generando más pobreza entre los sectores de cuentapropistas. Esta es a todas luces una medida burguesa, antipopular y antiobrera, que debe ser combatida por los trabajadores organizados y en unidad con el pueblo empobrecido.

Nuestra lucha debe ser por la recuperación de nuestros recursos naturales y empresas de manos de las transnacionales y grandes empresarios para acabar con el saqueo de nuestras riquezas, además, debemos exigir el monopolio estatal del comercio exterior para garantizar la canasta familiar y provisión de combustibles.

Los trabajadores solo podemos confiar en nuestras propias fuerzas para enfrentar estas medidas antinacionales que son implementadas por el gobierno masista y que son aplaudidas por la oposición, ¡Ninguna confianza en los politiqueros al servicio de los ricos y poderosos! ¡Viva la independencia política y sindical!

Sucre, 19 de noviembre de 2024

LOS TRABAJADORES CHUQUISAQUEÑOS SALEN A LAS CALLES CON SUS PROPIAS BANDERAS

El último ampliado de la Central Obrera Departamental de Chuquisaca definió realizar una movilización llamando a la unidad de los trabajadores y el pueblo chuquisaqueño bajo un pliego petitorio en el que resalta la respuesta obrera a la crisis económica, totalmente contrapuesta a la respuesta burguesa que enarbolan los politiqueros arcistas, evistas y de la oposición de la vieja derecha.

Las resoluciones más importantes del ampliado departamental fueron:

2. Llamamos a la unidad de los trabajadores y el pueblo para defender la canasta familiar y exigimos la recuperación de nuestros recursos naturales de manos de las transnacionales y los grandes empresarios privados para obtener el presupuesto necesario para resguardar los derechos laborales, la creación de fuentes de trabajo y garantizar el acceso a la salud y a la educación para todos. Asimismo, exigimos el monopolio estatal del comercio exterior para evitar la especulación con los dólares, combustibles y alimentos de primera necesidad.
3. Repudiamos la pugna entre los politiqueros, que lejos de resolver los problemas del país están empeñados en una guerra a muerte por trepar al poder y vivir

de las arcas del Estado. En este sentido los trabajadores ratificamos nuestra independencia política y sindical frente a todas las expresiones políticas de la clase dominante, y buscaremos la unidad con otras organizaciones bajo un pliego único para defender nuestros derechos frente al avance de la crisis económica.

Como había resuelto el ampliado, se realizó una marcha de protesta el pasado jueves 14 de noviembre, con la participación de varios sindicatos y federaciones y contando con la simpatía de la población a su paso por las calles de la capital.

Si bien esta movilización es muy importante porque marca el camino que deben seguir los trabajadores en el país, pateando medidas concretas para no permitir que la crisis continúe siendo descargada en sus espaldas, aún tiene en contra la pasividad de muchos sectores populares que si bien están acumulando mucho malestar por la subida del costo de la canasta familiar aún no llegan al punto de pasar a la acción, lo que permite que la burocracia sindical pueda maniobrar para aislar la experiencia chuquisaqueña; a esto se suma la desconfianza de las masas hacia los dirigentes burocratizados que enturbian la lucha con la politiquería burguesa que ya se prepara para las elecciones nacionales.

“TESIS DE PULACAYO” MALINTENSIONADAMENTE DEFORMADA Y UTILIZADA POR LA BUROCRACIA SINDICAL

Los burócratas sindicales cínicos, declaran que son fieles seguidores de los lineamientos de la Tesis de Pulacayo, para justificar su sometimiento a los gobiernos masistas primero de Evo Morales y después de Arce Catacora, señalando que el objetivo central de los mineros en el plano político es llegar al poder utilizando los medios que les ofrece el sistema democrático burgués como las elecciones generales, disque para conseguir espacios en las instancias estatales para el “beneficio colectivo de las bases”.

“La FSTMB nunca ira a formar parte de los gobiernos burgueses, pues eso significaría la más franca traición a los explotados y olvidar que nuestra línea es la línea revolucionaria de la lucha de clases” (Tesis de Pulacayo)

El resultado es que todos ellos terminaron sirviendo de simples instrumentos incondicionales de las directrices de los gobiernos proburgueses del indigenismo reformista. Priorizando sus ambiciones personales y llenándose los bolsillos hasta reventarlos, antes que luchar por los intereses económicos y políticos de la clase obrera.

La Tesis de Pulacayo en 1946, desnudó a este tipo de oportunistas señalando enfáticamente que *“Los ministros “obreros” no cambian la naturaleza de los gobiernos burgueses. Mientras el Estado defiende a la sociedad capitalista, los ministros “obreros” se convierten en vulgares proxenetas de la burguesía. El obrero que tiene la debilidad de cambiar su puesto de lucha en las filas revolucionarias por una cartera ministerial burguesa, pasa a las filas de los traidores. La burguesía idea a los ministros “obreros” para poder engañar mejor y más fácilmente a los trabajadores, para conseguir que los explotados abandonen sus propios métodos de lucha y se entreguen en cuerpo y alma a la tutela del ministro “obrero”*”.

Hablan de haber tomado el poder junto al MAS, que la clase obrera, la campesina y demás sectores desposeídos, habrían llegado a manejar las riendas del país. Nada más falso. El Estado, en el sistema capitalista, tiene un contenido de clase expresado en la defensa de la gran propiedad privada burguesa de los medios de producción. No importado tener una mayoría

indígena y popular en el poder legislativo e inclusive en el ejecutivo, la que mantiene en sus manos el verdadero poder político es la clase social que tiene el poder económico. Es decir, los grandes latifundistas del oriente, los poderosos banqueros, empresarios mineros, industriales y gruesos cooperativistas auríferos y, detrás de ellos el imperialismo, son los que determinan en última instancia, las directrices de las políticas gubernamentales del gobierno de turno, que está ahí para administrar los intereses de los grandes capitalistas. Estos dirigentes sindicales corrompidos, para lo único que sirvieron y sirven, es para utilizar el guardatojo minero como adorno en las conferencias de prensa que organiza el presidente para mostrar un supuesto apoyo de los mineros de base al gobierno proburgués y antiobrero.

Por otro lado, la Tesis de Pulacayo habla con claridad que *“Reivindicamos el lugar de preeminencia que corresponde, entre los métodos de lucha proletaria, a la acción directa de masas. Sabemos sobradamente que nuestra liberación será obra de nosotros mismos”*. Y sobre la participación de las organizaciones sindicales en los procesos electorales señala categóricamente que *“el parlamento burgués no resuelve el problema fundamental de nuestra época: el destino de la propiedad privada. Tal destino será señalado por los trabajadores en las calles. Si bien no negamos la lucha parlamentaria, la sometemos a determinadas condiciones. Debemos llevar al parlamento a elementos revolucionarios probados, que se identifiquen con nuestra conducta sindical. El parlamento debe ser convertido en tribuna revolucionaria. Sabemos que nuestros representantes serán una minoría, pero también que se encargarán de desenmascarar, desde el seno mismo de las cámaras, las maniobras de la burguesía. Y, sobre todo, la lucha parlamentaria debe estar directamente ligada a la acción directa de masas”*. *“Los obreros no llegaremos al poder por obra de la papeleta electoral, llegaremos por obra de la revolución social”*. Nada de esto han hecho los actuales parlamentarios obreros masistas, quienes sólo sirven de “tontos útiles” y “levanta manos” para aprobar leyes a favor del gobierno y sus políticas proempresariales.

Estamos cerca de las elecciones presidenciales del 2025, y de seguro que veremos moverse desesperadamente a los dirigentes cobistas y demás organizaciones, para colarse a las listas de candidatos de los partidos sea de un bando masista o del otro.

Nuevamente querrán arrastrar al conjunto de la clase y al pueblo en general a este juego electoral burgués, maniobra que no se debe permitir.

Hacia el 33 Congreso de la FSTMB

RESPUESTA OBRERA A LA CRISIS: LA SUBVENCIÓN A LOS CARBURANTES NO SE TOCA, ¡QUE LA CRISIS LA PAGUEN LOS RICOS!

La crisis económica por la que pasa el país en este momento es la consecuencia de la política vendepatria y rentista de la burguesía.

Los gobiernos neoliberales con la llamada capitalización privatizaron todas las empresas del Estado incluidas las estratégicas como YFBF y COMIBOL. Las reservas de gas descubiertas en el país fueron entregadas a control de empresas transnacionales para su exportación al Brasil y la Argentina y los EE.UU. vía Chile según el proyecto del gobierno de Sánchez de Lozada - Carlos Meza a cambio de rentas miserables por su explotación. La “guerra del gas” de octubre de 2003, en defensa de este recurso “para los bolivianos”, expulsó del poder al gringo Sánchez de Lozada.

El gobierno del MAS, montó una falsa nacionalización manteniendo a las transnacionales a título de que se había vuelto “socias y no patronas” y, sin ninguna previsión hacia el futuro, permitió su explotación hasta casi agotarlas sin haber aprovechado los ingresos extraordinarios por el IDH de la venta de gas por más de década y media. Los dólares que le ingresaban al Estado central se acabaron, poniendo en evidencia que Bolivia no tiene una economía industrializada por el cual debería ingresar divisas al país. Luego de haber derrochado los ingresos por la venta de gas, quieren cargar la crisis económica en las espaldas de los trabajadores.

La respuesta burguesa es la salida por el desastre. La derecha tradicional de forma abierta y las dos versiones del masismo de forma encubierta, cualquiera sea el ganador en las próximas elecciones generales del 2025, recurrirán a aplicar medidas antipopulares para resolver la crisis. Levantamiento de la subvención a los carburantes (el “dieselazo” autorizando la libre importación y comercialización del diésel por los privados ya es el comienzo), devaluación monetaria, privatización de empresas productivas públicas, reducción del gasto público que significa, restricción de recursos en salud pública y educación fiscal, despidos masivos en el sector estatal y privado, eliminación de bonos sociales y pérdida de conquistas sociales, congelamiento de niveles salariales que a la fecha ya han perdido capacidad adquisitiva.

Para evitar que se repita la historia de Milei en Argentina, los mineros debemos responder con nuestra propia respuesta antiburguesa y antiimperialista a la crisis que lacera la economía de las familias de los trabajadores y de las mayorías populares empobrecidas por el alza permanente de los artículos alimenticios componentes de la canasta familiar.

Alrededor de 100 empresas exportadoras son las que monopolizan el mercado de las divisas, dejando sólo centavos por impuestos y regalías y llevándose afuera las jugosas ganancias extraordinarias que genera el aparato productivo boliviano. En todos los sectores primordiales de la economía son las transnacionales como Repsol, Petrobras, Total, San Cristóbal, San Vicente, capitales chinos, brasileros, peruanos, los que se benefician de la actividad extractiva y por consiguiente del ingreso de dólares. De igual forma son los terratenientes del Oriente, que en su parte accionaria mayoritaria están bajo el dominio de importantes empresas extranjeras, los que controlan los dólares en la región oriental del país.

Desde décadas atrás, la miserable burguesía boliviana, los gobiernos adenistas, miristas y movimientistas de Víctor Paz y del gringo Sánchez de Lozada, pasando por el gobierno de Evo Morales y terminando en el gobierno de Arce Catacora, entregaron la economía boliviana a manos de las transnacionales, del empresariado nacional y los cooperativistas. Hoy en día, estos son los que manejan los dólares en el país dejando casi nada al Estado.

Para asegurar que los dólares se queden en el país, la respuesta obrera y revolucionaria a la crisis económica pasa por: **recuperar los ingresos generados en nuestra economía, expulsando a las transnacionales del país sin indemnización alguna, nacionalización de la extracción del oro y toda la actividad minera de occidente, estatización de las grandes propiedades agrícolas del oriente, nacionalización de la banca, monopolio estatal del comercio exterior, obligación de los empresarios que tienen grandes sumas de dólares en el extranjero a depositar esos dólares en el Banco Central de Bolivia.**

CARNICEROS DEL PAÍS VAN AL PARO NACIONAL DESDE EL LUNES

“Todos los detallistas a nivel nacional ya no podemos soportar este incremento de precios de carne porque ya no hay venta en los mercados ni a nivel nacional”, afirmó Aguilar, el dirigente del sector cárnico. Los carniceros sostienen que el precio del kilo gancho se encuentra actualmente en 31 bolivianos, mientras que la carne de primera

alcanza los 45 bolivianos y los cortes especiales, hasta 70 bolivianos. “Es insostenible para los carniceros y para los consumidores. Estamos priorizando la exportación en lugar de garantizar precios accesibles para las familias bolivianas”, señaló Gonzalo Serrudo, dirigente de Contracabol.

LLEGAN A LA PAZ LOS PRESTATARIOS QUE MARCHAN DESDE PATACAMAYA, EXIGEN QUE PAREN LOS REMATES

La Paz, RENNO, 11 de noviembre del 2024.- Nos encontramos en el centro de la ciudad de La Paz, dónde acompañamos a los marchistas de la Asociación de Deudores de Buena Fé y Víctimas del Sistema Financiero e Impuestos, que llegaron marchando desde Patacamaya, donde partieron el 8 de noviembre. Exigiendo que se detengan los remates y sólo se pague el Capital prestado. Denuncian que los bancos no tienen consideración de la gente que no alcanza a reunir el dinero de las deudas, por culpa de la crisis económica que vive el

País, además que en el actual sistema financiero el pago de la deuda prioriza los intereses antes del capital prestado, haciendo que el tiempo necesario para pagar la deuda se alargue por muchos años. Por esta razón piden que se realice un decretazo en el que se apliquen 2 cosas: * Que solo se pague capital * Que paren los remates. Además, que se cambie la ley financiera para que los pagos sean 50/50 (50 al pago de la deuda y 50 al pago de intereses).

SINDICATOS Y TRABAJADORES MUNICIPALES TOMAN LA ALCALDÍA POR SUELDOS ATRASADOS E INCUMPLIMIENTO DEL ALCALDE JHONNY FERNANDEZ

Renno, Santa Cruz 11 de noviembre de 2024. Hoy en la mañana “los Sindicatos del Gobierno Municipal cansados de la mala gestión del Alcalde tomamos la Alcaldía porque que no respeta los derechos laborales, hace retiros a funcionarios, pago de sueldos atrasados y no quiere cumplir con el Laudo Arbitral ganado, señor Alcalde la mala

administración no es culpa de los trabajadores los sueldos se atrasan todos los meses nunca antes se vio eso”; fueron las palabras de los trabajadores que hicieron conocer a Renno y a la opinión pública su preocupación en la deficiente gestión del burgomaestre cruceño y anunciaron huelga de hambre hasta que den respuesta a su pedido.

SINDICATO DE LA CAJA PETROLERA SE PREPARA PARA EL PARO DE 120 HORAS, MIENTRAS CELEBRA LOS 66 AÑOS DE CREACIÓN DE LA INSTITUCIÓN.

La Paz, RENNO, 10 de noviembre del 2024.- El día de hoy, hace 66 años fue fundada la Caja Petrolera de Salud y el día de hoy no podría celebrarse su aniversario de una manera más complicada, con una seria crisis económica y una lucha de los trabajadores por cambiar al Gerente Nacional al que

acusan de haber empeorado la situación de la Caja Petrolera. En este escenario la Federación Sindical de Trabajadores de la Caja Petrolera de Salud anuncia el nuevo paro de 120 horas, desde el martes 12 de noviembre hasta el sábado 16 del mismo mes.

GUARDIAS MUNICIPALES MOVILIZADOS EXIGEN PAGO DE SUELDOS Y BONOS ATRASADOS, ACUERDOS INCUMPLIDOS, AL ALCALDE JHONNY FERNANDEZ.

Renno, Santa Cruz 13 de noviembre de 2024. Los guardias municipales se declararon en estado de emergencia y movilización. Estuvieron bloqueando la calle 24 de septiembre y en vigilia a las puertas de la Comuna cruceña, exigiendo al alcalde Jonny Fernández el sueldo de octubre, también los bonos atrasados, cumplimiento del Laudo Arbitral,

reincorporación de trabajadores despedidos, dotación de uniformes para el buen desempeño del trabajador, entre otros. Los trabajadores se mostraron indignados y preocupados por lo que están pasando y coreaban estribillos en favor de sus demandas.

“NOS TRATAN COMO BASURA”

En el capitalismo, la inhumanidad de la burguesía, es norma. Se asienta en el principio burgués de su derecho a explotar la fuerza de trabajo de los obreros tanto en el campo de la producción como en el de los servicios a fin de obtener la mayor cuota de ganancia posible.

Las empresas encargadas del aseo de las ciudades, tratan a sus trabajadores como si fueran basura, denuncian sus trabajadores/as, en las peores condiciones de trabajo.

“Nos Tratan Como Basura” titula un estudio de UNITAS-Bolivia, sobre la situación de las condiciones laborales de los trabajadores/as de aseo urbano que revela las “condiciones laborales extremadamente precarias” de este sector de la sociedad.

El documento concluye que “siete de cada diez tienen un acceso muy limitado a medidas de seguridad ocupacional en su entorno laboral, exponiéndolos a riesgos significativos. Seis de cada diez trabajadores se encuentran en empleos inestables, lo que añade una capa adicional de vulnerabilidad a su situación socioeconómica. Cinco de cada diez perciben ingresos inferiores al costo de una canasta básica familiar o una canasta normativa alimentaria, lo que subraya la insuficiencia de sus salarios para cubrir las necesidades esenciales”. Y, añade que “cinco de cada diez no contribuyen al sistema de pensiones, lo que pone en peligro su bienestar a largo plazo”.

Según el documento, que fue elaborado el Programa Urbano de la Red UNITAS y que estuvo a cargo del investigador Mauricio Rojas, en Bolivia existen 3.368 trabajadores/as en aseo empadronados en 11 municipios del país, donde operan 12 empresas públicas y privadas. El empadronamiento se realizó en noviembre y diciembre de 2023. Sin embargo, el mismo

estudio indica que un grupo focal reveló que los trabajadores en aseo son más de 6 mil, mientras que los dirigentes, que fueron entrevistados para el informe, aseguran que el número real podría estar entre 8 y 9 mil.

La precariedad laboral en el sector de aseo urbano se manifiesta a través de la inestabilidad en el empleo, con una tendencia creciente hacia contratos de corta duración y la proliferación de consultorías que evaden responsabilidades sociales”, señala el documento.

Agrega que esta situación se traduce en jornadas laborales extensas sin el reconocimiento de horas extras, lo que contribuye a la precarización del empleo.

Con base en el empadronamiento de este sector, el estudio indica que el 48% de los trabajadores tiene contrato temporal, de consultoría o eventual, mientras que el 51,33% tiene un contrato indefinido. Sin embargo, el empadronamiento no reflejaría la totalidad de los casos, según el testimonio de los mismos empleados de aseo.

Esta situación se agrava en el caso de las mujeres, que “a menudo reciben salarios inferiores a los de sus colegas hombres”. Según el empadronamiento, el 44% del personal de aseo es femenino, mientras que el resto es masculino.

El estudio también repara en el acceso limitado a la salud y en los bajos ingresos, lo que impide cubrir la canasta básica de las familias. Según el empadronamiento, el 52% de los trabajadores percibe el salario mínimo, el 36,6% recibe hasta dos salarios mínimos, el 6,09% percibe hasta tres salarios mínimos y el 5,17% gana menos del salario mínimo. El salario mínimo en Bolivia es de 2.500 bolivianos.

EL ESMERIL

N° 153
04/11/24

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO, Santa Cruz

ASAI CAPITAL HOLDING AÚN NO INFORMA PUBLICAMENTE EL PRECIO POR LA COMPRA DE LAS MOLIENDAS DE SAO Y FINO

Es conocido a través de distintos medios de prensa la compra de SAO - FINO por la nueva empresa ASAI CAPITAL HOLDING SRL. Sin embargo, hasta hoy no se transparenta la información, es decir, no se da conocer información por los distintos medios de prensa de manera pública.

Recordemos que el año 2018 ALICORP dio a conocer que a ADM SAO S.A. la compró por 115 millones de dólares, y a FINO S.A. por 292 millones de dólares. En esta última venta ALICORP se quedó

con lo que ellos llaman productos de consumo masivo y ya han realizado los contratos correspondientes al personal respetando todos los derechos laborales adquiridos.

Por precaución corresponde pedir transparencia y que se respete la estabilidad laboral, la antigüedad, organización sindical y todos sus derechos adquiridos de los trabajadores de las plantas de Molienda de SAO Y FINO por parte de ASAI CAPITAL HOLDING.

BELEN: CUENTO PATRONAL PARA TERCERIZAR DISTINTAS AREAS HACIENDO QUE ANTIGUOS RENUNCIEN

Los patrones siguen a la caza de antiguos ofreciendo sueldos extras a los que renuncien a su antigüedad y reingresen como nuevos, con la diferencia de que entrarían como dependientes de una empresa tercerizada en la que la antigüedad nunca pasaría del año o de los 3 meses.

Esta modalidad ya se ve en la contratación anti-obrera en secciones productivas, donde se despide a los nuevos antes de 3 meses con cualquier argumento inventado. Ahora también a los choferes les hacen estas ofertas con la promesa de que volverán a trabajar para la empresa pero como tercerizados y que la empresa les podría ayudar a conseguir camiones como propiedad propia.

Esto solo le conviene a la patronal, dejar de pagar bono de antigüedad, contar con antiguos ya expertos y capacitados en producción y distribución

concedores de las rutas y clientes, todo a cambio de sueldos de miseria. **El directorio sindical brilla por su ausencia y eso no es gratuito.**

NO CAER EN EL CUENTO DE LOS MEMORANDUMS POR "MALA PRODUCCIÓN"

Otro cuento de que la patronal de Belén vuelve a recalentar es el de los memorándums por mala producción queriendo ahogar a los trabajadores en memorándums para que se sientan culpables y acepten su despido o renuncien voluntariamente. Para que haya buena producción la patronal debe dar materia prima de buena calidad, instruir velocidades de las máquinas en las que se pueda operar humanamente y poner de operadores a trabajadores expertos y capaces

SINDICATO EMPACAR: BASES DENUNCIAN ELECCIONES ANTIDEMOCRÁTICAS

Trabajadores fabriles de base de varias áreas productivas de EMPACAR, hicieron conocer su molestia por que en la asamblea para elegir nuevo directorio sindical se realizó un día viernes y no se les dio permiso para asistir. Mientras que al área de

corrulado la gerencia dio el permiso para que asistan el 100%. Además, señalan que se ha puesto personal administrativo de confianza de la empresa en el directorio sindical. Todo con la complicidad de la dirigencia de la Federación De Fabriles.

URMA

COBARDE REPRESIÓN POLÍTICA CONTRA EX DIRIGENTE URMISTA DE LA FEDERACIÓN DEL MAGISTERIO URBANO DE COCHABAMBA



La profesora Gricelda Torrez, ex ejecutiva de la Federación de Maestros urbanos de Cochabamba, URMA, es suspendida de su función de maestra desde el 1 de noviembre hasta el 31 de diciembre del 2024 sin goce de haberes por los cobardes enemigos nuestros, acusada de usurpación de funciones por haber defendido a unas maestras frente a los abusos de una directora, cuando no era parte de la Federación.

Una medida completamente abusiva que le niega el derecho al salario para cubrir las necesidades de su familia, peor aún en una crisis económica donde la plata no alcanza por la subida de los costos de la canasta familiar en el mercado.

El objetivo es inhabilitarla, además de aplicarle este daño económico, para ejercer funciones sindicales.

FEDERACIÓN DEPARTAMENTAL DE TRABAJADORES DE LA EDUCACIÓN URBANA DE LA PAZ

Convocamos a todos los sectores de los explotados y oprimidos, maestros, trabajadores en salud, campesinos, gremiales, etc. a unirnos para organizar la lucha contra las consecuencias de la crisis económica burguesa que recae sobre nuestras espaldas.

ES MOMENTO DE ORGANIZARNOS BAJO UN PLIEGO PETITORIO COMÚN, SIN PERMITIR QUE LA PUGNA INTERMASISTA TERMINE DE AHOARNOS EN LA CRISIS Y LA BARBARIE QUE ENFRENTA A LOS HAMBRIENTOS ENTRE ELLOS.

- NO AL LEVANTAMIENTO DE LA SUBENSIÓN DE LOS CARBURANTES
- EXIGIMOS LA INMEDIATA NACIONALIZACIÓN DE LAS FUENTES DE RIQUEZA DE LOS BOLIVIANOS
- FUERA LAS TRASNACIONALES SAQUEADORAS DE NUESTROS RECURSOS NATURALES

¡¡¡QUE LA CRISIS LA PAGUEN LOS RICOS!!!

15 DE NOVIEMBRE DE 1988

36 ANIV. DE LA DECLARACIÓN DE LA INDEPENDENCIA PALESTINA

Conmemoramos el 36° aniversario del "Día de la Declaración de Independencia de Palestina". Más de tres décadas después de aquel día 15 de noviembre de 1988 en Argelia, donde Yasser Arafat PROCLAMÓ LA INDEPENDENCIA DEL ESTADO DE PALESTINA EN LOS TERRITORIOS PALESTINOS CON Al-Quds COMO SU CAPITAL, aún no se logra la soberanía y derecho a la autodeterminación para el Pueblo Palestino, porque no basta la formalidad de una declaración, sino la resistencia física frente al genocida...¡¡¡sin traicionar, sin retroceder.!!!

Después de más de 76 años de catástrofe, vivimos una nueva catástrofe, hoy en el 36°



aniversario, somos testigos de 406 días de agresiones genocidas ininterrumpidas de las fuerzas de la ocupación sionista contra el pueblo palestino, que cobraron la vida de más de 50.000 mártires donde la mitad son niños y dejaron a más de 103.000 heridos.

Pero las palabras de inicio de la declaración resuenan en la memoria colectiva palestina "*Con una tenacidad épica que trascendió tanto el espacio como el tiempo, el pueblo palestino forjó su identidad nacional*". Es esa tenacidad la que permite sobrevivir en el horror del genocidio y el desplazamiento, con la esperanza de que la solidaridad y lucha de la comunidad internacional imponga acciones concretas reales, efectivas.

L DERECHO INTERNACIONAL RECONOCE A PALESTINA CON SU DERECHO INALIENABLE A LA AUTODETERMINACIÓN, LA SOBERANÍA Y LA ESPERANZA...

¡¡¡PERO ESO NO BASTA!!!

¡¡¡EL CAMINO ES LA ACCIÓN DIRECTA DE LA VALEROSA RESISTENCIA PALESTINA, QUE DA LA VIDA EN LA LUCHA DIARIA POR SU AUTODETERMINACIÓN!!!

¡¡¡SÓLO LA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL MOVILIZADA POR PALESTINA, LÍBANO, YEMEN, SIRIA PODRÁ DETENER EL GENOCIDIO IMPERIALISTA SIONISTA!!!

Coordinadora Contra El Genocidio en Palestina

Cochabamba - Bolivia